



CHRISTIAN WENGER-ROSENAU

Wenger-Rosenau · Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin

Neuruppin, 06.10.2025

Bericht 2024 der Christian Wenger-Rosenau Stiftung

Die Arbeit im Jahre 2024 verlief wieder sehr gut. Es konnten viele Aktivitäten innerhalb der Stiftung durchgeführt werden. Besonders hervorzuheben sind die Sprachkurse in deutsch für Migrantinnen. Hier gab es zwei verschiedene Kurse.

Einmal mit der Russischlehrerin Angelika Öhme. Der Sprachkurs ging von Januar bis März 2024 und wandte sich an verschiedene Landsleute.

Der zweite Sprachkurs mit Liudmyla Kyrylenko ging fast das gesamte Jahr von Januar bis Dezember 2024 mit einer Pause im Sommer. Hier wurden vorwiegend ukrainische Migrantinnen in Deutsch unterrichtet. Liudmyla Kyrylenko ist Germanistin und unterrichtet hervorragend deutsch und kann ukrainischen Landsleuten die Sprache gut näherbringen.

Weiterhin gab es mehrere interkulturelle Treffen. Insbesondere zu Ostern gab es ein Treffen mit Familien aus verschiedenen Herkunftsgebieten. Auch mit den Einwohnern des Stiftungshauses fanden diese Treffen in den Stiftungsräumen statt. Im Dezember gab es ein Adventstreffen. Dort erschien auch die Familie Arbabzada mit Ihren vier Kindern, welche ab Februar 2025 dann neuer Mieter im Stiftungshaus sein wird.

Die Familie Aljasim ist Ende Dezember 2024 ausgezogen und nach Cottbus umgezogen, weil sie dort näher bei der Familie sind. Insgesamt kann die Betreuung der Familie Aljasim als sehr gut angesehen werden. Die Integration ist fortgeschritten, die Kinder wurden im Kindergarten und in der Schule betreut. Herr Aljasim sprach einiger Maßen deutsch. Seine Frau lernte bei uns in den angebotenen Sprachkursen deutsch dazu, sie war jedoch hauptsächlich zu Hause in der Wohnung bei den Kindern. In Cottbus wohnt der Bruder von Herrn Aljasim, dieser kann bei der Jobvermittlung helfen und es sah so aus, als wenn es dort noch bessere Integrationsmöglichkeiten gibt.

Die Stiftung hat sich weiterhin mit ihren Spenden um Projekte im Außer-europäischen Raum gekümmert. Hervorzuheben ist das Projekt Mudita Schule in Thailand an der Myanmar Grenze. Hier gibt es schon seit längerem Unterstützung. Herr Markus Meier, der Leiter der Schule war Anfang August in Neuruppin und hat einen Vortrag in der Klosterkirche zu seinem Projekt gehalten und Spenden gesammelt. Wir haben hier eine Spende von 10.000 Euro getätigt, um die kontinuierliche Weiterarbeit der Schule zu unterstützen. Im Jahre 2024 waren bereits 60 Schüler an dieser Schule, die von Myanmar-Lehrern betrieben wird und hauptsächlich geflüchtete Myanmar-Kinder unterrichtet.

Es gab ein Treffen Kambodschanischer Landsleute, die sich in der Stiftung zu einen Kulturaustausch getroffen haben, organisiert durch Herrn Chan Nheb, der Mitbewohner in der WG bei Christian Wenger-Rosenau ist.

CHRISTIAN WENGER-ROSENAU STIFTUNG

Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin · +49(0)171 544 92 18 · christian@wenger-rosenau.de

Als gemeinnützige Stiftung im Stiftungsverzeichnis des Landes Brandenburg unter der Nummer 239 eingetragen.

Spendenkonto Sparkasse OPR · IBAN DE44 1605 0202 1001 0302 53 · BIC WELADED1OPR · Steuernummer 052/140/17042



Wenger-Rosenau · Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin

Weitere Spenden für 2024 gingen an die ESTAruppin e.V. über 5.000 Euro für Flüchtlingsarbeit und 2.000 Euro an die Evangelische Gesamtkirchengemeinde Ruppin für das Gemeinprojekt Myanmar-Initiative.

Des Weiteren wurde eine Zusage für die Übernahme für ein Stipendium für den Studenten Emile Kongvum Webnjoh gemacht, der Agrarökonomie und Politikwissenschaften studiert, aus Kamerun kommt und in Italien und in Deutschland ein weiterführendes Studium führen wird.

Insgesamt kann die Arbeit der Christian Wenger-Rosenau Stiftung als sehr gut bewertet werden. Die Wohnsituation mit den vier Wohnungen hat sich sehr stabilisiert. Diese ist durch das Gemeinsame Wohnen der ukrainischen Familie, der syrischen Familie und der zwei deutschen Familien sehr gut zusammengewachsen.

Im nächsten Jahr wird die Arbeit kontinuierlich fortgesetzt und versucht weiterhin durch Stipendien, oder ähnliche Unterstützungen die Bildungsarbeit im Außer-europäischen Raum zu fördern.

Mit freundlichen Grüßen

Christian Wenger-Rosenau

CHRISTIAN WENGER-ROSENAU STIFTUNG

Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin · +49(0)171 544 92 18 · christian@wenger-rosenau.de

Als gemeinnützige Stiftung im Stiftungsverzeichnis des Landes Brandenburg unter der Nummer 239 eingetragen.

Spendenkonto Sparkasse OPR · IBAN DE44 1605 0202 1001 0302 53 · BIC WELADED1OPR · Steuernummer 052/140/17042